



REGARD SUR L'ACTUALITÉ

MARCHER SANS SE FATIGUER...

Depuis 2021, le Dimanche du Christ Roi a été choisi par le Pape François pour être la “Journée Mondiale de la Jeunesse”, occasion d’exhorter les jeunes à « *criez par leur vie que le Christ vit et règne* ». En vue de préparer cette Journée de la Jeunesse, (Journée célébrée en diocèse les années où il n’y a pas de Journée Mondiale de la Jeunesse), le Saint Père adressait aux jeunes un message précisant le thème de la célébration 2024 : « *Ceux qui espèrent dans le Seigneur marchent sans se fatiguer* ». Cette conviction de foi que les jeunes étaient invités à méditer ce Dimanche s’inspire du prophète Isaïe annonçant la fin de l’exil d’Israël à Babylone et le début d’une nouvelle phase d’espérance et de renaissance pour le peuple de Dieu qui peut retourner dans sa patrie grâce à un nouveau “chemin” que le Seigneur lui ouvre. Poursuivant sa réflexion, le Pape François adressait cette interpellation aux jeunes : “ *Aujourd’hui aussi, nous vivons une époque marquée par des situations dramatiques qui engendrent le désespoir et nous empêchent d’envisager l’avenir avec un esprit serein : la tragédie de la guerre, l’injustice sociale, l’inégalité, la faim, l’exploitation de l’être humain et de la création. Souvent, ceux qui paient le plus lourd tribut, c’est vous, les jeunes qui ressentez l’incertitude de l’avenir et n’entrevoiez pas de débouchés certains pour vos rêves, courant ainsi le risque de vivre sans espérance, prisonniers de l’ennui et de la mélancolie, parfois entraînés dans l’illusion de la transgression et des réalités. C’est pourquoi, chers amis, j’aimerais que l’annonce de l’espérance vous parvienne également... Aujourd’hui encore, le Seigneur ouvre devant vous une route et Il vous invite à la parcourir avec joie et espérance*”.

Reprenant les paroles du prophète Isaïe, le Saint Père considère deux points importants à prendre en compte pour tenir bon dans l’espérance : la marche et la fatigue. Il invite les jeunes à marcher non en touristes qui restent à la surface des choses et se contentent de prendre des selfies, mais en pèlerins qui cherchent la rencontre et la découverte des trésors cachés au fond des êtres et des choses, jusque dans leur propre cœur ! Quant à la fatigue, voici ce que dit le Pape François : “ *La solution, paradoxalement, n’est pas de rester immobile pour se reposer. Elle consiste plutôt à se mettre en route et à devenir des pèlerins d’espérance. C’est l’invitation que je vous lance : marchez dans l’espérance ! L’espérance surmonte toute fatigue, toute crise et toute angoisse, en nous donnant une forte motivation pour avancer*”.

Afin de célébrer ces Journées Diocésaines de la Jeunesse, le Comité Diocésain de la Pastorale des Jeunes et les différents organismes catholiques de jeunesse, avaient invité leurs jeunes à se rassembler pour le week-end du 24 Novembre à Maria No Te Hau. Près de 950 jeunes répondirent à l’invitation : jeunes venus de pratiquement toutes les paroisses et de Moorea, Scouts et Guides, jeunes du Mouvement Eucharistique des Jeunes (MEJ), de la FSCF, de Sykar, de l’ISEPP, groupe d’animation musicale “Misereum”, jeunes associés de La Mennais. Le Vendredi soir était consacré à une veillée adoration à partir du thème de la rencontre : « *Ceux qui espèrent dans le Seigneur marchent sans se fatiguer* ». Samedi matin, le thème de la marche fut illustré par un pèlerinage chemin de croix jusqu’à la croix de la mission. Le samedi soir fut l’occasion de célébrer les 20 ans du Comité Diocésain de la Pastorale des Jeunes, suivi du “Festival de la Jeunesse”, moment de vie, de joie et de partage des dons de chaque groupe. Le point culminant fut l’Eucharistie du Dimanche où fut célébré le Christ Roi de l’univers.

Réjouissons-nous, frères et sœurs de ce temps fort diocésain. Qu’il suscite en nos cœurs et notre prière l’action de Grâce au Seigneur qui continue d’attirer ces jeunes sur les chemins de l’espérance et de la vie !

+ **Monseigneur Jean-Pierre COTTANCEAU**

ARCHIDIOCÈSE

AGENDA

Mission/déplacement

**Père Ferry TOBE se rendra à Hikueru et Marukau du 27 novembre au 4 décembre.

**Diacre Pierre ANCEAUX est à Rikitea du 19 novembre au 3 décembre.

**Diacre Reynald JAMET se rendra à Turaia du 25 novembre au 30 décembre puis à Nuku Tavake à du 30 décembre.

CONFIRMATION

Paroisses

Monseigneur **Jean-Pierre COTTANCEAU** confèrera le sacrement de la confirmation à la :

Paroisse Huahine

Le dimanche 1^{er} décembre 2024

Paroisse Saint Etienne -Punaauia

Le samedi 7 décembre 2024 à 9h00

CALENDRIER LITURGIQUE 2025 -ANNÉE C

Librairie PURE ORA

Le calendrier liturgique 2025 - ANNEE C est en vente à la librairie PURE ORA.

APOSTOLAT DES LAICS

COMITÉ DIOCESAIN DE LA DIVINE MISÉRICORDE

Retraite au centre Cana

L'aumônier et le comité de la Miséricorde Divine organisent une retraite du 6 au 8 Décembre 2024 au centre Cana à Punaauia pour 80 places uniquement. Le thème étant : *L'Amour humain et Divin dans le Cœur de Jésus Miséricordieux.*

Possibilité de s'inscrire durant le mois de novembre :

-A la paroisse Sacré cœur Arue, le Mardi et Jeudi de 9h00 à 11h30.

- A la paroisse Cœur Immaculée de Marie Taravao après les messes du samedi et du dimanche.

(Affiche en pièce jointe pour les contacts et le prix de la retraite)

PROJECTION DE LA SÉRIE 'THE CHOSEN' Saison 3 (Entrée GRATUITE)

De 14h à 17h à l'ISEPP seront projetés les dimanches : 1,8,15,22 DECEMBRE

Deux épisodes par séance suivis d'une méditation et d'un temps partage. (En pièce jointe l'affiche)

Karine YONG

tahiti@thechosenfrance.org / 87 79 41 49

Catéchiste de la paroisse Ste Thérèse -Taunoa

FRATERNITÉ ND DE L'AGAPE

Retraite de couple

La Fraternité Notre Dame de l'Agapè vous propose un chemin de vie en vous inscrivant à une retraite de couple au centre Tibériade du 6 au 8 décembre sur le thème : *Avec Marie sur le chemin de l'Espérance.*

Les personnes intéressées peuvent prendre contact auprès des chargées d'inscription.

* *Mlle Tatiana VERNAUDON* : 87.72.99.93
- vernaudon.tatiana@gmail.com

* *Mlle Sylvie ARIIOEHAU* : 89.78.35.14
- sarioehau@yahoo.fr

* *Mme Eva DEANE* : 87.70.34.44 - cobia@mail.pf / deaneeva73@gmail.com

ENSEIGNEMENT CATHOLIQUE

COLLÈGE-LYCÉE LAMENAI

Messe d'action de grâce

Le samedi 30 novembre 2024 à 17h à la paroisse de Maria no te hau-Pappete aura lieu une messe d'action de grâce avec la famille menaisienne pour les 91 jeunes qui se préparent à 1 sacrement : Baptême (7), 1^{ère} Communion (27) et Confirmation (57).

Les élèves, les parents et les familles y sont chaleureusement invités. Merci pour votre présence.

Frère André.

NOS JUBILÉS 2025

ANNÉE JUBILAIRE ÉGLISE CATHOLIQUE

« Pèlerins de l'Espérance »

L'ouverture de l'année jubilaire 2025, qui a pour thème « Pèlerins de l'Espérance », aura lieu le dimanche 29 décembre 2024 à 16h30 (Dimanche de la Sainte Famille) à la Cathédrale / MNTH

JUBILÉ DIOCÈSE DE PAPEETE

250 ans de la 1^{ère} messe à Tautira

L'ouverture du Jubilé des 250 ans de la 1^{ère} messe à Tautira se fera le Mercredi 1^{er} Janvier 2025 à 7h30 à la paroisse Maria No te Hau de Tautira.

La clôture des célébrations du Jubilé des 250 ans de la 1^{ère} messe à Tautira aura lieu le Dimanche 2 février 2025 (Présentation de Jésus au Temple) à la paroisse Maria No Te Hau de Papeete.

COMMUNICATIONS SOCIALES



RMNTH **Enseignements**

FM 87. 6 / 93. 8 / 96. 4 / 101. 5
sur TNS et www.radiomarianotehau.com

Diffusés à 01h00-10h00-16h00-21h00 :

Voici nos enseignements de la semaine du 02/12 au 05/12 :

Lundi 02/12 : “C'est toi mon unique bonheur Seigneur” par Père Daniel ANGE

Mardi 03/12 : “Le temps de l'avent”
par père Tareva TAITI

Merc 03/12 : “L'expérience de la gloire “
par père Gilles FERRANT

Jeudi 04/12 : Interview avec Christian HELME
fondateur de la radio MNTH par Poihere et Suzanne

Vend 05/12 : “Je suis fort parce que je suis faible”
par père Joël PRATLONG

ÉMISSION « TOUS FRÈRES »

Boire

Est-ce que tout le monde a accès à l'eau dans nos territoires d'Outre-mer ? Comment se fait l'alimentation en eau dans les atolls en Polynésie-Française ? Quelle est la symbolique de boire dans la Bible ?

Cette semaine, Tous Frères a décidé de consacrer son émission sur le verbe boire.

Émission diffusée le samedi 30 novembre à 7h.

CENTRE DE RETRAITES A TIBÉRIADE

Novembre - Décembre 2024

29 nov au 01 déc. : Te Vai Ora – Hommes (Français)

06 au 08 déc. : Retraite des pèlerins (FNDA)

14 au 19 déc. : Tahiti Boot Camp (DJPJ)



Retraite de la Miséricorde Divine

Les 6, 7, 8 Décembre
à Cana



Sur le thème :

L'Amour

Humain et Divin dans
le Cœur de Jésus

Miséricordieux

Cf. DILEXIT NOS



Jésus

**j'ai confiance
en toi**

Enseignement :
Aumônier de la
Miséricorde Divine
Père Gildas

*“Dis à l'humanité douloureuse
de se blottir dans mon Cœur
Miséricordieux et je la
comblerais de paix” PJ 1058*

“

« Nous devons redécouvrir l'importance du cœur »
afin de résister à un monde « qui transforme les
êtres humains en consommateurs insatiables,
asservis aux rouages d'un marché qui ne s'intéresse
pas au sens de l'existence » cF Dilexit Nos. Pape

François.

”



Place limitée à 80 personnes

Participation :

5000 francs par personne

10 000 francs par couple

INFORMATION ET INSCRIPTION :

PÈRE GILDAS : 87372234

CHRISTIAN : 87282443

VAHI : 87300404

ELEONORE : 87723302

PAS D'INSCRIPTION SUR PLACE

The CHOSEN

Saison 3



Dimanches 1^{er}, 8, 15 et 22 Décembre 2024

De 14h à 17h

à l'ISEPP, Rue du Bon Pasteur

Entrée Gratuite

2 épisodes par séance
suivis d'une méditation et d'un temps de partage.